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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
公众投资者 

时间 2022年 4 月 21 日  20:00-21:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
总裁 杨宇航先生    投资发展部总经理 李伟先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司投资发展部总经理李伟先生向投资者介绍公司

2021 年度及 2022年第一季度经营情况，总裁杨宇航先生

就投资者关心的问题进行解答。 

 

问：能否请公司拆分一下各个部分业务的收入和净利润情

况。 

答：2021年公司 IDC 业务收入超过了 20 个亿，净利润 5

个亿左右，云计算业务收入约 56 亿，其中 SaaS 收入约



28 亿，主要是无双科技提供的业务收入。其余为私有云

部署的收入，云计算带来的利润大概约 3.1 亿。2021 年

公司整体业务发展相对稳健，收入和利润维持正常水平。

第四季度因为疫情、供电以及双减政策的影响，有些合同

的续签滞后，按照严格的审计要求，我们先预提了一些坏

账，导致四季度利润下降。另外四季度因为很多的项目，

像房山二期，嘉定二期以及燕郊的三四期，都开始转固，

导致固定成本增加。另外电费也有大概 15%左右上浮。以

上因素都对利润产生了一定影响。 

 

问：因为 IDC 行业电力比较稀缺，我们之前像太和桥和房

山这两个机房的电力好像都存在一些问题，不知道现在解

决了吗？ 

答：由于北京区域电力限制，目前我们解决了一部分机房

用电，保证现有用户以及用户扩容需求，房山项目的电力

已经全部解决，但亦庄地区电力受到比较严格的限制，亦

庄地区的数据中心电力解决仍存在困难。 

 

问：咱们的毛利率也有一定的波动，之前行业是有过一波

价格战的。想问一下，现在您这边了解到的各大区域，像

北京、上海，深圳这边还存不存在价格战。 

答：北京上海地区数据中心资源相对稀缺，价格战不明显。



但较几年前，价格略有降低，也属于合理范围之内。 

 

问：公司年报里面也写到说云计算客户这一块今年的需求

较去年有所减少，所以导致云计算这一块的收入也受到影

响。今年互联网企业像阿里、腾讯包括美团，也受到一定

的压制。那么现在互联网客户对于咱们 IDC的需求是怎么

样的？我们目前的 IDC客户里面，如果从客户结构来分的

话，大概哪些客户的需求相对来说是比较旺盛的。 

答：现在从总体来看，云计算方面亚马逊云科技有所增长，

无双科技受双减、疫情影响，教育类、旅游类用户广告投

放量在减少，为了控制风险，公司也尽量控制无双科技业

务发展规模，减少该项业务的资金占用量，因此该项业务

规模有所减少。一部分私有云业务向公有云迁移。受经济

形势影响，云计算整个增速开始减缓。数据中心业务，近

期看不到特别大的应用需求，云计算用户因为受整个行业

的影响增速放缓，对数据中心的需求也有所下降。互联网

企业受政策调控，增速也有所下降。我们看到一些传统行

业对数据中心的需求有所增加，这些客户主要为零售型客

户。 

 

问：请给我们拆分一下 IDC 下游各类客户占比。 

答：我们的客户涉及云计算、互联网、金融等行业，云计



算客户大概占 40%，互联网客户大概占 30%，金融类企业

大概占 25%，剩下就是一些其他行业的客户了。 

 

问：想请教一下我们不同地区数据中心的价格和需求差

异。在东数西算方面，公司在西部会有一些优势吗？ 

答：目前一线及周边地区价格相对平稳，二线城市或者更

偏远的地方价格相对比较低。提到东数西算，21 年我们

在乌鲁木齐跟电信也合作了一个机房，主要为满足新疆的

本地需求，合作模式上也是一种新的尝试。我们未来的发

展原则是按需投入，不会盲目跟风。 

 

问：最近看到国家包括工信部或各省市，都对 PUE指标有

非常高的要求，想问一下公司目前数据中心的 PUE大概都

在什么水平，是否面临着改造压力？公司预计这部分对未

来的利润会造成多大程度的影响？ 

答：我们的数据中心有运行了十年以上的，比如酒仙桥、

中金云网数据中心，改造压力也比较大。像我们新建的数

据中心比如房山、燕郊，PUE控制的都是不错的，都是在

1.4或者 1.4 以下。公司近几年针对老的数据中心持续进

行节能改造，通过节能改造老的数据中心应该能达到最新

的 PUE 要求。投入改造的成本我们利润会产生一些影响，

设备投入大概会是 10年的折旧，所以会增加一些折旧成



本，但对所利润影响不会特别大。从另一方面来说，PUE

得到了改善，电的成本也会下降。所以总体来看改造完以

后对利润不会有太大的影响。 

 

问：公司和海兰信成立的合资公司业务模式大概是怎么样

的？公司现有客户包括云计算、互联网客户是怎么看待这

个海底数据中心的方案的，然后有没有意向去用这个方

案？ 

答：参与海底数据中心是公司在绿色节能方面的一次尝

试，海兰信在海洋工程方面有丰富的经验，我们在数据中

心运营维护方面有好的经验，在这个项目中公司主要负责

数据中心的运营维护工作。海底数据中心不同于传统

IDC，高功率的算力放在海里面，利用海水来进行散热，

达到节能的这样一个效果，但它很难进行维护操作，所以

更应该被称为海底的算力中心，用于满足一些免维护的算

力需求，目前也都是前期尝试、商讨阶段。 

 

问：公司新建的数据中心或者改造数据中心都能达到国家

的这个 PUE 的要求吗？咱们普遍采用的散热方案大概是

什么的。 

答：我们肯定可以能达到要求，散热方面公司采用了很多

新的技术，比如利用自然冷源冷却，更多地采用变频设备，



热回收等等，尽量多地利用我们产生的热，把它回收起来

再利用。现在我们也在尝试把液冷、光伏等技术运用到数

据中心建设中。 

 

问：公司有没有测算过 PUE 水平跟设备投入价格的关系，

如果需要达到更低的 PUE 水平，那我们采购的设备的价格

会更贵吗。 

答：从目前国家的机房标准来看，室温要求在 22 度以下，

要降低 PUE，设备成本肯定会增加。比如 PUE降 0.1，设

备成本大概会增加 25%到 30%左右。 

 

问：现在我们面临可能有一些老旧机房需要改造的情况，

其他的数据中心是否也面临着同样的问题，这个改造升级

是强制性的措施吗？还是每家公司自愿去做的一件事

情？ 

答：这是一个强制措施，政府要求数据中心加入一个实时

的监控系统来进行监控。未来不达标的数据中心会根据政

府要求进行整改，整改后还不达标，有可能被要求关闭。 

 

问：公司今年新建投产的机柜数量以及今年会新上架的机

柜数量大概是在什么水平。如果分四个季度来看的话，大

概是一个什么样的分布 



答：新上架的情况，主要取决于用户。从我们的订单来看，

新的订单现在还没有开始上架，已经签约的机柜有 4000

多个，由于疫情原因，燕郊地区和上海地区目前设备运输

都受到了影响，特别是上海地区受疫情影响比较严重，目

前还处于封闭状态。分布具体也要看疫情变化情况，以往

我们业务的发展是比较均衡的，今年情况比较特殊。 

 

问：想问一下，公司和研华的合作大概可以给我们带来的

收入和利润规模大概在什么水平。大概在什么时间点可以

看到有比较好的一个收入可以进来。 

答：研华是做工业控制的，在国内工控里面占有量是非常

大的，它的产品包括硬件产品和软件产品。现在我们把它

的软件产品变成了云，这个云就是一个工业互联网的云。

研华根据工业企业需求研发了一个先进制造的自动化软

件平台，能够很好地低成本的让企业使用先进制造软件，

使得更多的企业能够进入到工业互联网时代。我们跟研华

合作帮助他拓展市场及做合规和后面的服务，目前我们已

经完善了合规手续，产品开始上线进行测试。我们认为未

来工业互联网会是一个比较大的市场，我们希望通过双方

的合作开拓公司在工业互联网方面的业务。 

 

问：我们新建的数据中心机房同我们老旧机房在建设过程



中机房方面有哪些区别呢？ 

答：区别是这样的，因为新建的数据中心都是大规模的，

属于超级数据中心，会用到更新的技术使数据中心做到更

集约化，所以它总体节能效果会更好，能耗水平会相对比

较低，另一个特点是新建数据中心自动化运维程度更高，

运行效率提高了，安全性也更好。 

附件清单（如有）  

日期 2022年 4 月 21 日 

 


